

1.º La CN-521 de Cáceres a Portugal es estrechísima. Tiene demasiadas curvas, muchas de ellas sin peralte, por tratarse de antiguo camino de carros, con un acondicionamiento y asfaltado que se han quedado pequeños con el aumento del tráfico. *Es peligrosa. Urge su ensanche, rectificación y modernización* hasta la frontera. Toda la provincia debía pedir se modernizase, por ser el trayecto más corto Madrid-Fátima-Atlántico.

2.º Acondicionamiento del camino vecinal de Montetrigo. Con ello se mejoraría uno de los accesos a los sectores agro-ganaderos más importantes del término municipal, al tiempo que se acortaba la distancia entre Valencia de Alcántara-Cedillo-Herrera de Alcántara.

3.º Arreglo del camino de Alcorneo y su prolongación hasta la carretera de Alburquerque (Badajoz). Se acortaría la distancia con la provincia hermana y daría base además al estudio de una "Ruta de los castillos" de esta comarca, ya que hay una densidad apreciable, y entre ellos el famoso de Alburquerque, uno de los mejores conservados de España.

## DESARROLLO DEL CAMPO. INDUSTRIAS

1.º Trazado y construcción de pequeños regadíos que beneficien los resecos terrenos de todos los pueblos de la comarca.

2.º Intensificación de la fruticultura y su comercialización. Cooperativas del campo. Ganadería. Mercado agrícola comarcal de productos.

3.º Industrialización:

1. Planta embotelladora de aceite de oliva.
2. Industrias de transformación del corcho. Industrias auxiliares en los pueblos de esta comarca.
3. Industrias del mueble.
4. Industrias de envases de plásticos.
5. Planta embotelladora de agua.
6. Industrias de rasillas, piedra artificial y derivados.
8. Ordenación minera.
9. Planificación de solares aptos para industrias.

Se pretende se declaren conjuntos artísticos de carácter nacional:

1. Las losas sepulcrales de la prehistoria.
2. Dólmenes.
3. Puente romano.
4. La fuente de mármol.
5. Acueducto romano.
6. Las tres iglesias.
7. El castillo y sus murallas.
8. El barrio gótico.
9. El convento de San Pedro de los Jarretes.
10. Escudos nobiliarios.
11. Antiguo Hospital.
12. Antiguo Matadero.
13. Convento del Duque de la Victoria.

Aumentar el auge de las ferias y revivir las fiestas tradicionales.

Prosecución de los festivales hispano-lusos de la "Ruta Corta", interrumpidos.

Establecer una Agencia y Oficina de Información y Turismo, que le fue concedida a la Villa hace tiempo y aún no se ha instalado.

En Valencia de Alcántara y en zona situada al O. y SO., desde Las Huertas a Puerto Roque, asentada en los márgenes de la CN-521 de Cáceres a Portugal, hay una excepcional zona de alto valor paisajístico en la que abundan manantios de aguas y profusión de vegetales, frutas, pinos, etc., circundando su contorno. De clima suave, clara influencia atlántica, es apreciadísima en verano, lo que hace que numerosas personas de la región y de otras regiones la hayan elegido como zona veraniega y allí alquilan las viviendas campestres que, salvo excepciones, no reúnen que digamos todas las comodidades precisas y necesarias de habitabilidad. Este movimiento veraniego puede ser incrementado, y es por esto por lo que se pretende promocionarla y se construyan chalets o viviendas en consonancia con su finalidad social, estimándose como fundamentales: campings, piscinas próximas a las edificaciones que se construyan, complejos turísticos, etc.

FRANCISCO GALAVIS GORDILLO



(Foto Caldera)

## D O S   H O S P I T A L E S

El interés por la mejora de centros hospitalarios tiene un claro exponente en lo realizado hasta ahora —la obra sigue— por la Diputación Provincial en el HOSPITAL PSIQUIATRICO DE PLASENCIA y en el HOSPITAL SAN PEDRO DE ALCANTARA de la misma ciudad.

Dividiose la obra del nuevo Psiquiátrico en cuatro fases, por su elevado importe, más de cuatrocientos millones de pesetas, y van realizadas las tres primeras. Modernos edificios, con un estilo distinto de lo conocido, perfecta y simétrica distribución de pabellones en grandes espacios verdes y libres donde el enfermo no se siente oprimido, harán que, con la nueva terapia, estos enfermos, no solamente se sientan mejor tratados, sino que sean llevados hacia una total curación.

Destaca entre los edificios el destinado a niños, Psiquiátrico Infantil, con capacidad para cien internados, que más bien parece un centro para la recuperación, y así lo es, que para el asilado. Nada falta y hasta las escuelas forman un todo armonioso que demuestra el interés de la Institución hacia estos marginados, hasta ahora.

El Hospital Provincial San Pedro de Alcántara está sufriendo serias reformas que lo acomodan a una bella clínica moderna. El concepto hospitalario del siglo pasado lo está haciendo desapa-

recer la Diputación Provincial de Cáceres de este centro y así han aparecido en el corto espacio de tres años: nuevos quirófanos, modernos y bien dotados, salas de recuperación perfectamente acomodadas, nuevas salas de enfermos, nuevas salas de maternidad con todos los adelantos, aparecen habitaciones individuales —no existían—, se hacen más fáciles los accesos y, lo que es mejor, se sigue, hasta una total reforma en consonancia con los conceptos nuevos de la medicina hospitalaria.

Sanatorio Psiquiátrico. Pabellón infantil (Foto Caldera)

